

LAS EXPERIENCIAS APÍCOLAS, UN NUEVO ESPACIO EN LOS CONGRESOS DE FILAPI

En los últimos congresos de FILAPI, observamos que en la región existen diferentes tipos de experiencias apícolas en el ámbito gremial, legal, comercial, de capacitación o programas dedicados especialmente a los jóvenes o las mujeres, que conducían a mejoras del sector apícola y no encontraban un espacio adecuado para su presentación.

Teniendo en cuenta el valor de estas experiencias apícolas y la importancia de ser comunicadas adecuadamente, hemos decidido crear espacios específicos para la “Presentación de Experiencias Apícolas”.

Presentación de Experiencias Apícolas

La Federación Internacional Latinoamericana de Apicultores (FILAPI) tiene el agrado de convocar a todo el sector apícola de la región a compartir sus experiencias apícolas en los diferentes Consejos y Secretarías de FILAPI.

¿A qué denominamos experiencias apícolas?

Son actividades o acciones iniciadas por miembros del sector apícola con el fin de generar un cambio gremial, legal, comercial o formativo en el contexto de su ciudad, región o país y creen que es importante compartirlo con los demás miembros del sector. La propuesta es que sea generados por o para grupos específicos como un grupo de apicultores, una nueva agrupación, grupos de jóvenes, grupo de mujeres, etcétera.

¿Quiénes pueden presentar estas experiencias apícolas?

Personas o grupos que hayan realizado una actividad que haya cambiado una realidad o una forma de proceder que se traduzca en beneficio para los apicultores o las abejas.

Por ejemplo: un movimiento de apicultores que logró modificar una ley; un programa de apicultura para capacitar jóvenes; una nueva forma de trabajar organizadamente; una nueva forma de comercializar productos de la colmena, etc.

¿Qué diferencias tiene con un trabajo científico?

En el caso de las experiencias apícolas, son conocimientos sociales que no han involucrado el método científico en el proceso y surgen de la misma necesidad de los individuos o grupos para mejorar su realidad. Es un proceso de transformación no de investigación.

Los temas técnicos, por ejemplo, probar un producto, una nueva forma de manejo, la comparación entre dos sistemas de alimentación, etc. no serán tomados en cuenta como experiencia apícola, sino que deben tener rigor científico y podrá ser presentados como trabajos de investigación.

¿En qué áreas podrán ser presentados?

Existen los siguientes Consejo y Secretarías donde podrán ser presentados:

- Consejo Gremial
- Consejo Comercial
- Consejo Legal y Técnico
- Consejo de Capacitación y Extensión
- Secretaría de Mujeres Apícolas
- Secretaría de Jóvenes Apicultores

¿Cómo debo armar el resumen?

Básicamente debe tener un título (debe ser claro, conciso y describir el contenido principal) objetivo propuesto, quienes lo llevaron adelante, en qué ciudad, región y país fue realizado, en qué fecha comenzó y qué cambios se obtuvieron.

Esta descripción no debe tener más de 300 palabras, puede ser presentado en castellano o portugués, colocando primero el título, luego el autor, como está integrado el grupo o si es una actividad individual.

¿Cómo será el proceso de las experiencias apícolas?

Una vez que tenga el resumen realizado, debe entrar a la web del Congreso a través de la página de FILAPI, completar sus datos personales, luego ir al sector de experiencias, seleccionar el Área correspondiente (Gremial, Comercial, Legal, Capacitación, Mujeres o Jóvenes) y luego escribir el resumen en el espacio determinado para ello. Si no tiene claro en qué Área puede marcar sin determinar.

La fecha de presentación será hasta el 16 de abril de 2026. Una vez que reciban las experiencias apícolas, serán evaluadas por el consejo o secretaría correspondiente que se comunicarán con los autores para informarle si su experiencia apícola fue aceptada y como y cuando debe presentarla.

¿Debo inscribirme al congreso para presentar una experiencia apícola?

Puede enviar su experiencia apícola sin inscribirse al congreso. Si es aprobada y decide estar presente, recién ahí se podrá inscribir al congreso.

¿Algo más que deba saber?

Por cualquier duda o consulta puede enviar un mail a info@congresosada.com o whatsapp al teléfono: (+54) 9 11 31434964

¡Esperamos su valiosa participación!

Al compartir sus experiencias, fortalecemos nuestro sector y construimos juntos, un futuro mejor.